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Традиции союзничества 
и добрососедства укрепляются
Евгений Куйвашев принял участие в работе XIX Форума межрегионального сотрудничества России и Казахстана 
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Сергей РЫБАКОВ

Вчера губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
работал на XIX Форуме 
межрегионального 
сотрудничества России 
и Казахстана в Костанае. 
В пленарном заседании 
в режиме видеоконференции 
приняли участие Президент 
Российской Федерации 
Владимир ПУТИН и Президент 
Республики Казахстан Касым-
Жомарт ТОКАЕВ.

– Важно, что в эти дни в Ко-
станае собрались представите-
ли более чем тридцати регио-
нов двух наших стран – руко-
водители органов власти, зако-
нодатели, представители ми-
нистерств и ведомств, бизне-
са, научных и общественных 
кругов. То есть именно те, кто 
на повседневной основе зани-
мается практическими аспек-
тами развития всего комплек-
са наших отношений – в поли-
тике, экономике, гуманитар-
ной сфере. Во многом благода-
ря вашей активной и инициа-
тивной работе сотрудничество 
по линии регионов двух наших 
стран продолжает углубляться, 
вовлекать все новых участни-
ков, наполняться конкретным 
содержанием, – отметил Влади-
мир Путин. 

У жителей Сосьвы снова будет работа
В поселке презентовали проект нового лечебно-исправительного учреждения

Юлия БАБУШКИНА,  
Владимир ВАСИЛЬЕВ 

В 2024 году в Сосьве планируют 
начать строительство нового лечебно-
исправительного учреждения (ЛИУ). 
Соответствующее поручение дал 
ранее Президент России Владимир 
ПУТИН. Вчера проект презентовали 
жителям поселка первый заместитель 
губернатора Алексей ШМЫКОВ, 
представители ФСИН и Минюста 
России. 

Апрельский пожар в Сосьве уничто-
жил корпуса действующего ЛИУ № 23, где 
работало большинство жителей поселка. 
Часть из них лишилась и жилья. Восста-
новление Сосьвы взяли под личный кон-
троль Президент России Владимир Путин 
и губернатор Евгений Куйвашев. Было ре-
шено восстановить дома. Владимир Пу-
тин дал поручение в кратчайшие сроки 
построить новое ЛИУ.

Вчера в Сосьве работал первый за-
меститель губернатора Алексей Шмы-
ков. Вместе с представителями ФСИН и 

 Минюста России он осмотрел участок под 
будущее ЛИУ и пообщался с жителями по-
селка. 

– Обещание восстановить жилье до 
первого октября выполнено. Пострадав-
шим возмещен ущерб, социальные вы-
платы произведены. Сейчас основной за-
дачей остается строительство нового ЛИУ 
на месте сгоревшего, – рассказал Алексей 
Шмыков жителям. 

Проект лечебно-исправительного уч-
реждения представил начальник управ-
ления капстроительства, недвижимости, 

эксплуатации и ремонта ФСИН России 
Алексей Могильников. 

– По поручению Президента России, 
данный проект включен в федеральную 
целевую программу, с Минфином это об-
говорено. Новое учреждение рассчитано 
на содержание 300 осужденных, нужда-
ющихся в медицинской помощи. Будет 
трудоустроено свыше 170 сотрудников, – 
рассказал он. 

По итогам переговоров Вла-
димир Путин и Касым-Жомарт 
Токаев подписали совместное 
заявление к десятилетию Дого-
вора о добрососедстве и союзни-
честве в XXI веке между государ-
ствами, а также план совмест-
ных действий двух стран на три 
года.

Как ранее отмечал Евгений 
Куйвашев, Казахстан традици-
онно входит в число ведущих 
торгово-экономических партне-
ров Свердловской области как 
по объемам взаимной торговли, 
так и по масштабам совместных 
кооперационных проектов. 

С открытием летом 2023 года 

в Екатеринбурге Генерального 
консульства Казахстана сотруд-
ничество в экономике, науке, об-
разовании, туризме получило 
дополнительное развитие. Пер-
спективным является взаимо-
действие и в сфере сельского хо-
зяйства. Ведется работа с Ураль-
ским государственным аграр-

ным университетом и Ураль-
ским отделением Российской 
академии наук, установлено со-
трудничество с предприятиями 
и организациями сельхозотрас-
ли, фермерскими хозяйствами. 

Подробнее читайте на сайте 
облгазета.рф

Форум собрал представителей более 30 регионов из двух стран. Именно им предстоит реализовывать договоренности Президентов России и Казахстана
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ДЕНЬ СОТРУДНИКА ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 10

ноябрь

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
На ваши плечи возложена важная миссия по охране закона 

и общественного порядка, защите прав и свобод граждан, обеспечению 
безопасности уральцев.

Вы мужественно и честно выполняете свой служебный долг, 
уверенно решаете задачи по борьбе с преступностью и коррупцией, 
противостоите терроризму и экстремизму, ведете масштабную 
профилактическую работу, приходите на помощь людям в самые трудные 
и опасные моменты. Высоко ценю ваш вклад в обеспечение общественной 
безопасности в Свердловской области в период проведения крупных 
общественно-политических, культурно-массовых и спортивных 
мероприятий.

Во многом благодаря вашей слаженной и четкой работе в этом году 
в регионе успешно проведены Международная выставка ИННОПРОМ, 
Международный фестиваль университетского спорта, трехсотлетний 
юбилей Екатеринбурга и многие другие важные мероприятия.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел 
Свердловской области!

Благодарю за все, что вы делаете для укрепления порядка 
и социальной стабильности в регионе, повышения качества жизни 
уральцев. Уверен, что и впредь ваши компетентность, преданность 
служебному долгу будут способствовать решению ключевых задач 
социально-экономического развития Свердловской области. Желаю вам 
крепкого здоровья, счастья, благополучия и дальнейших успехов в работе 
на благо региона и России!

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской 
области и от себя лично поздравляю вас с Днем сотрудника органов 
внутренних дел Российской Федерации!

Этот профессиональный праздник – дань глубокого уважения 
мужественным, сильным людям, посвятившим свою жизнь защите 
законности, справедливости и правопорядка. Каждый день сотрудники 
органов внутренних дел решают важные государственные задачи: 
обеспечивают безопасность жителей нашей страны, защищают их 
права, борются с преступностью, следят за соблюдением общественного 
порядка. Это сложная, подчас связанная с риском для жизни работа.

Личный состав органов внутренних дел Свердловской области 
проявляет профессионализм и высокую ответственность при исполнении 
служебных обязанностей. Благодаря мерам, предпринятым сотрудниками 
Главного управления МВД России по Свердловской области, по итогам 
января – сентября 2023 года отмечается значительное снижение 
количества зарегистрированных преступлений (на 17,9% – по убийствам, 
на 21,5% – по разбоям, на 17,4% – по грабежам, на 18,1% – по кражам 
всех видов). На 15,7% уменьшено количество преступлений, совершенных 
в общественных местах, на 15,1% – количество преступлений, 
совершенных несовершеннолетними.

От всего сердца поздравляю ветеранов органов внутренних дел, 
которые с честью и достоинством выполняли свой долг перед Отечеством.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Поздравляю с Днем сотрудника органов внутренних дел Российской 

Федерации!
Желаю каждому из вас добра, семейного благополучия, крепкого 

здоровья! Уверена, что компетентность, оперативность, стойкость 
полицейских Свердловской области и впредь будут служить гарантией 
социальной стабильности в нашем регионе и в стране в целом.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы стоите на страже правопорядка и безопасности людей. 

Приходите на помощь тем, кто попал в беду. Самоотверженно, часто 
рискуя собой, пресекаете противоправные действия. Терпеливо ведете 
профилактическую работу. 

В структуре органов внутренних дел Уральского федерального округа 
сложились крепкие коллективы профессионалов. Вы достойно несете 
службу, ориентируясь на самые высокие профессиональные стандарты. 
Благополучие людей для вас превыше всего. 

Вы стойко преодолеваете трудности. Системно совершенствуете 
работу, внедряя современные технологии. Гордитесь своим делом 
и воспитываете лучшие профессиональные качества в молодых коллегах. 

Каждый день ставит перед вами новые, непростые вызовы. Но я 
уверен: вы всегда найдете достойный ответ. Желаю успехов в службе 
и в жизни, здоровья, счастья и благополучия! 

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском 
федеральном округе 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 

Людмила 

БАБУШКИНА

Губернатор 
Свердловской области

Евгений 

КУЙВАШЕВ

РЕГИОН

Дорога на восток 
стала быстрее 
Новый мост в Камышловском районе 

значительно ускорит трафик на одной 

из главных транспортных артерий региона 

Сергей РЫБАКОВ 

Вчера был открыт новый 
мост через реку Овинную 
на автодороге Камышлов – 
Ирбит – Тавда – Туринск. 
Объект возведен благодаря 
нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги» 
в течение дорожного сезона 
нынешнего года. 

– Длина моста составляет бо-
лее 28 метров, протяженность 
всего объекта с подходами – 388 
метров. По нему могут прохо-
дить большегрузные автомо-
били, а расчетная скорость по-
тока составляет 80 километров 
в час. Это сделает безопаснее и 
комфортнее движение на всем 
участке от Камышлова до Ир-
бита, – рассказал исполняющий 
обязанности начальника Управ-
ления автодорог Свердловской 
области Владимир Оглоблин.

Для того, чтобы построить 
полноценное мостовое соору-
жение, дорожники демонтиро-
вали старую водопропускную 
трубу, углубили и оформили 
русло реки, укрепили берега и 

смонтировали однопролетный 
мост.

Чтобы реконструкция ис-
кусственного сооружения че-
рез Овинную не доставила не-
удобств водителям, на время 
строительства был организо-
ван временный объездной уча-
сток. Это позволило не ограни-
чивать движение транспорта на 
весь период работ.

Губернатор Евгений Куйва-
шев уделяет большое внимание 
качеству дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры в регионе. 
Всего в 2023 году по националь-
ному проекту «Безопасные ка-
чественные дороги» в Свердлов-
ской области в нормативное со-
стояние будет приведено 10 мо-
стов и путепроводов.

«УТРО» увидим 
в следующем году
В Свердловской области создан оргкомитет 

по подготовке и проведению форума молодежи 

Сергей РЫБАКОВ 

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ подписал 
распоряжение о создании 
оргкомитета по подготовке 
и проведению в Свердловской 
области форума молодежи 
Уральского федерального 
округа «УТРО» в 2024 году. 
Соответствующий документ 
опубликован на официальном 
интернет-портале правовой 
информации Свердловской 
области.  

Распоряжением главы реги-
она в его состав вошли 15 чело-
век. Среди них заместитель гу-
бернатора Свердловской обла-
сти Павел Креков, министр об-
разования и молодежной по-
литики Свердловской обла-
сти Юрий Биктуганов, министр 
культуры Свердловской обла-
сти Светлана Учайкина, глава 
Екатеринбурга Алексей Орлов, 
ректор УрФУ имени Б.Н. Ельци-
на Виктор Кокшаров, дирек-
тор областного Дома молодежи 
Лейла Расулова и другие. 

Контроль за исполнением 
распоряжения возложен на за-
местителя губернатора Сверд-
ловской области Павла Крекова.

Напомним, что молодеж-
ный форум проводится под эги-
дой полномочного представи-
теля Президента РФ в УрФО и 
 Росмолодежи уже тринадцать 
лет. Эта образовательная и ком-
муникативная площадка объе-
диняет социально активную мо-
лодежь, где участники черпают 
новые знания и компетенции, 
презентуют свои идеи и получа-
ют ресурсную поддержку на их 
реализацию. 

В этом году губернатор Евге-
ний Куйвашев и полпред Прези-
дента РФ в УрФО Владимир Яку-
шев участвовали в «УТРО» в Че-
лябинске, где во время панель-
ной дискуссии вместе с участни-
ками форума обсудили формат 
проведения будущего слета. Тог-
да в числе важных тем молодые 
люди назвали семейные ценно-
сти, механизмы поддержки мо-
лодых специалистов и другие 
вопросы.
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Эксперт по ДЭГ Свердловской области, директор института цифровых технологий управления и информационной 
безопасности УрГЭУ Александр Коковихин охотно разъяснял экспертам ЦОН, каким образом можно 
контролировать процесс электронного голосования, на специально подготовленном ноутбуке, зарегистрированном 
в ЦИК России. Каждая транзакция проходит в зашифрованном коде, любая попытка внедрения в систему извне 
сразу будет видна

Михаил БАТУРИН

Сегодня сложно представить 
современную жизнь 
без мобильной связи и онлайн-
сервисов. Мы переводим друг 
другу деньги, оплачиваем 
услуги, совершаем покупки, 
записываемся на прием к врачу, 
берем справки, смотрим оценки 
детей в электронном дневнике. 
И онлайн-голосование тоже 
стало делом привычным: уже 
несколько лет мы выбираем 
объекты для благоустройства 
наших территорий по проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды», определяем 
самые знаковые места региона 
на конкурсе «Достояние 
Среднего Урала». В сентябре 
2023 года в Свердловской 
области появилась 
возможность дистанционного 
электронного голосования 
(ДЭГ). Те, кто воспользовался 
этой возможностью, говорят, 
что ДЭГ – это удобно, быстро, 
комфортно и безопасно. 

Впервые в России дистанци-
онное электронное голосование 
(ДЭГ) было применено 8 сентя-
бря 2019 года на выборах депу-
татов городской думы Москвы. 
С тех пор ДЭГ применялось в 7 
регионах России. 7 июня 2023 г. 
Центральная избирательная ко-
миссия России приняла решение 
о проведении ДЭГ осенью этого 

года в 25 регионах, в том числе в 
Свердловской области.

Для введения такой формы 
голосования в регионе была со-
здана отдельная территориаль-
ная избирательная комиссия. 

ДЭГ – это не замена 

традиционных 

способов голосования, 

таких, как личное 

посещение 

избирательного 

участка, досрочное 

или с помощью 

выездной комиссии 

на дому. ДЭГ – это 

дополнительная 

возможность 

для избирателя.  

Но есть ряд нюансов.

Во-первых, электронная 
форма голосования предпола-
гает проведение выборов в тече-

ние нескольких дней: по закону 
это 2 или 3 дня.

Во-вторых, для участия в ДЭГ 
избиратели должны заранее 
подать заявление на портале 
gosuslugi.ru. При этом необходи-
ма подтвержденная учетная за-
пись, регистрация (прописка) в 
границах соответствующих из-
бирательных округов. 

Регистрация для участия в 
ДЭГ в 2023 году началась за 45 
дней и завершилась за 4 дня до 
единого дня голосования. После 
обращения на участие в ДЭГ не 
принимались. 

Подводя итоги сентябрьско-
го двухдневного голосования в 
Свердловской области, предсе-
датель избирательной комиссии 
Елена Клименко отметила, что 
дистанционное голосование – 
это будущее выборного процесса.

– В Москве ДЭГ применяет-
ся уже несколько лет. Сегодня 
у них электронные списки из-
бирателей, и принять решение, 
каким способом проголосовать 
– дистанционно или придя на 
участок, можно непосредствен-
но в день выборов без предвари-
тельной регистрации на «Госус-
лугах». Мы делаем выборы удоб-
ными, и очень бы хотелось, что-
бы избиратели пользовались 
этими возможностями, – сказа-
ла председатель Избирательной 
комиссии Свердловской обла-
сти Елена Клименко.

Доступно. Мобильно.  
Удобно. Безопасно
Дистанционное электронное голосование становится неотъемлемой частью избирательной системы России

В Свердловской области дистанционное электронное голосование 
впервые проводилось 9-10 сентября 2023 года на довыборах депутата 
Законодательного Собрания по Ирбитскому одномандатному округу, 
на выборах депутатов гордум Екатеринбурга, Верхней Пышмы и Качканара, 
а также на довыборах в думы Каменска-Уральского и Белоярского. Всего 
в ДЭГ приняли участие более 77 тысяч избирателей.

Свердловская областная избирательная комиссия предоставила 
интересные цифры, иллюстрирующие, как впервые проходило 
электронное голосование на Среднем Урале.

НАБЛЮДАЙ И ПРОВЕРЯЙ
Контроль за выборами возложен на Общественную палату. Во время 
проведения голосования в Свердловской области разворачивает работу 
Центр общественного наблюдения (ЦОН). Ежегодно общественники 
готовят наблюдателей по принятому «Золотому стандарту» российской 
ассоциации Независимого общественного мониторинга. 

По ДЭГ стандартов ранее не было. Общественники в течение 1,5 месяца 
изучали опыт других регионов, каким образом проводить наблюдение 
за ДЭГ. Обобщили данные и на их основе разработали инструкцию. Единый 
стандарт наблюдения за ДЭГ включает в себя 66 позиций. Для сравнения 
«Золотой стандарт» по наблюдению за традиционными формами выборов 
состоит из 80 пунктов.

В ЦОН в ходе двухдневного голосования 9-10 сентября 2023 года 
дежурили специально обученные наблюдатели ДЭГ. Содействие 
общественникам по организации ДЭГ оказали специалисты министерства 
цифрового развития и связи Свердловской области. 

Экспертом по дистанционному электронному голосованию 
ЦОН стал директор института цифровых технологий управления 
и информационной безопасности УрГЭУ Александр Коковихин. 

РАЗДЕЛЕНИЕ  

ПО ВОЗРАСТНЫМ  

ГРУППАМ
>65 лет (4%)

18-30 лет (15%)

31-50 лет (56%)

51-65 лет (25%)

ДЭГ
Дистанционное  
электронное  
голосование

СВЕРДЛОВСКИЙ ОПЫТ ДЭГ

69%
проголосовавших  
ДЭГ – женщины1,3 млн  

избирателей  
в регионе*

77 475  
человек  
приняли  
участие в ДЭГ

6,5%

*Количество избирателей, которые могли принять участие  
в выборах в сентябре 2023 года

Дистанционно  
проголосовали  

(чел.)

8 824

62 110

4 212

2 061

115

153

% от общего 
числа проголо-

совавших

24% 

27% 

34% 

20% 

15% 

20% 

где

на довыборах депутата Законодатель-
ного Собрания по Ирбитскому округу

на выборах депутатов думы  
Екатеринбурга

на выборах депутатов думы  
Верхней Пышмы

на выборах депутатов думы  
Качканара

на довыборах депутата думы  
Белоярского

на довыборах депутата думы  
Каменска-Уральского
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Общероссийская тренировка
Тестовое дистанционное электронное голосование

Избиратель может подать 
заявление на участие 
с 1 по 13 ноября 2023 года

Тестовое голосование 
пройдет 15-17 ноября 
2023 года

Нажмите баннер «ВЫБОРЫ»

Если не видите баннер, в поисковой строке 
спросите робота Макса «Выборы» 
или «Личный кабинет избирателя», 
перейдите по ссылке

ВНИМАНИЕ!

Убедитесь, что указанный адрес совпадает 
с данными о регистрации в паспорте. 
Подтвердите данные

Убедитесь, что имеете доступ к указанному 
на портале телефону

Проверьте номер и приготовьтесь принять SMS

Введите полученный в SMS код

Дождитесь результата

ДЭГ на личном опыте
Михаил БАТУРИН

Коллектив редакции «ОГ» 
решил принять участие 
в общероссийской тренировке 
дистанционного электронного 
голосования (ДЭГ). Личный 
опыт при работе над такими 
темами – вещь очень полезная. 
В нашем случае он показал: 
сбои в системе пока еще 
возможны, но проблемы 
решаемы. Для того, чтобы 
их устранить, тренировка,  
собственно,  и проводится.

Принять участие в тестиро-
вании цифровой избиратель-
ной системы может любой из-
биратель. Для этого до 13 ноя-
бря 2023 года нужно через пор-
тал «Госуслуги» подать соот-

ветствующее заявление. Те-
стовое голосование пройдет 
15-17  нояб ря 2023 года на плат-
форме ПТК ДЭГ vybory.gov.ru.

Подали заявления и сотруд-
ники редакции «ОГ». Кто-то ис-
пользовал гаджеты, кто-то пер-
сональные компьютеры. У боль-
шинства  подача заявления за-
няла считанные минуты. Автор 
этой заметки уже участвовал в 
ДЭГ во время голосования на вы-
борах депутатов екатеринбург-
ской городской Думы в сентя-
бре. Поэтому и в этот раз все бы-
ло предельно просто и понятно. 

Из числа сотрудников, кто 
впервые подавали заявление на 
ДЭГ, сложности возникли лишь 
у двоих. Заявление не было при-
нято. Что в таком случае делать, 
«ОГ» рассказали в областной из-
бирательной комиссии.

– Есть три причины отказа в 
регистрации на тренировку ДЭГ: 
прописка не соответствует ме-
сту жительства, не исполнилось 
18 лет и личные данные не совпа-
дают с системой. Общероссий-
ская тренировка как раз и про-
водится для выявления этого не-
соответствия. Данные системы 
ГАС-выборы, портала «Госуслуги» 
и паспорта гражданина РФ долж-
ны быть полностью идентичны. 
Если произошел сбой, то необхо-
димо обратиться через платфор-
му обратной связи сайта Избира-
тельной комиссии Свердловской 
области. По телефону или через 
социальные сети вопрос не ре-
шить, требуется подгрузка скана 
удостоверяющего личность доку-
мента, – сообщили в областной 
избирательной комиссии.

Нажмите 
«Станьте участником 
тренировки ДЭГ»
или «Тренировка ДЭГ»

Если не видите баннер, 
в поисковой строке 
спросите робота Макса 
«Выборы» или «ДЭГ», 
перейдите по ссылке

Нажмите кнопку «ПОДАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ»
Подать заявление могут граждане старше 18 лет,
с подтвержденной учетной записью на портале «Госуслуги»

Вход с компьютера Вход с мобильного устройства
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Дистанционное 
электронное 
голосование
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Ревдинская районная территориальная 

избирательная комиссия
30 лет
избирательной системе 
Свердловской области

Ревда – город на западе Свердловской области с на-
селением почти 63 тысячи человек. Входит в состав Ека-
теринбургской агломерации. Основа экономики – про-
мышленность. В Ревде в рамках нацпроекта «Жилье и 
городская среда» благоустраивают Чеховский проспект 
(город получил федеральный грант на эти цели). Кро-
ме того, Ревда активно участвует в программе социаль-
ной догазификации – газ уже получили жители районов 
Юго-Западный, Биатлон и Петровские дачи. Сейчас в го-
роде завершается капремонт школы № 28, где обучает-
ся почти 900 детей. Также здесь идет реконструкция Ша-
раминского моста, связывающего частный сектор с мно-
гоэтажками – это один из самых загруженных дорожных 
участков города. 

Ольга 

Николаевна

БАРБАЧКОВА

С 1996 по 2002 годы 
избиралась на должность 
секретаря ТИК. В декабре 2002 
года назначена на должность 
председателя теркома, а на 
постоянной основе работает 
с июня 2003 года. 

Считает работу в системе избирательных комиссий 
своим призванием, жизненной удачей и судьбой. Под-
готовка и проведение выборов, организация обучения 
участников избирательного процесса и повышение пра-
вовой культуры граждан – деятельность одновременно 
разнообразная и упорядоченная, стабильная, динамич-
ная, творческая. Это возможность приносить пользу лю-
дям, обществу и стране.

«Работа в нашей избирательной системе – это сопри-
частность к команде профессионалов, которые ответ-
ственно и с душой делают свое дело, обеспечивают чест-
ные и чистые выборы, законность и прозрачность изби-
рательного процесса», – считает Ольга Барбачкова.

Ирина 

Игоревна 

ГРИДИНА

С июня 2017 года работает 
главным специалистом 
информационного управления 
аппарата облизбиркома с 
полномочиями системного 
администратора Ревдинской 
районной ТИК. 

«В работе привлекают комфортные условия труда, 
стабильность, дружный коллектив и мудрое руковод-
ство. Наша деятельность позволяет чувствовать принад-
лежность к решению задач государственной важности. 
Мы много общаемся с разными людьми, особенно в пе-
риод проведения кампаний. Это одновременно и слож-
но, и интересно», – отмечает Ирина Гридина.
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47 416  
избирателей

Городской округ 
Ревда

адрес: 623280, Свердловская область, 
г. Ревда, ул. Цветников, 21

тел.: 8 (34397) 58282
еmail: rev@ik66.ru
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ТИК: 

Рефтинская поселковая территориальная 

избирательная комиссия
30 лет
избирательной системе 
Свердловской области
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12 005 
избирателей

Городской округ 
Рефтинский

адрес: 624285, Свердловская область, 
пгт Рефтинский, 
ул. Гагарина, 12

тел.: 8 (34365) 34529
еmail: r� @ik66.ru

страница 
ТИК: 

Рефтинский – поселок городского типа на юге 
Свердловской области, где проживает 15 тысяч чело-
век. Здесь расположена вторая по мощности в России 
тепловая электростанция, а также известная в регио-
не птицефабрика. Муниципалитет активно реализу-
ет национальные проекты. К примеру, недавно на тер-
ритории открылся после капремонта детский сад «Род-
ничок», а в детском оздоровительном лагере «Искорка» 
завершился ремонт пищеблока. Работы проводились 
в рамках нацпроекта «Образование». Сейчас в посел-
ке идет реконструкция очистных сооружений и капре-
монт центра культуры и искусства. Оба проекта под-
держаны губернатором Евгением Куйвашевым.

Елена 

Алексеевна 

СТАРОДУМОВА

Работает в должности 
председателя Рефтинской 
поселковой ТИК с 2020 
года. Более 20 лет своей 
жизни посвятила сфере 
образования.

На сегодняшний день по основному месту работы 
Елена Стародумова – директор средней общеобразова-
тельной школы № 15 городского округа Рефтинский.

С 2003 года по настоящее время на общественных на-
чалах работает в избирательной системе. Имеет боль-
шой опыт работы по организации и проведению выбо-
ров в участковой избирательной комиссии, а с 2020 го-
да – в теркоме. За время работы провела более двадцати 
избирательных кампаний различного уровня. Не пред-
ставляет своей профессиональной жизни без слажен-
ной команды, усилия которой направлены на решение 
глобальной задачи.

Имеет высшее педагогическое образование.

Ольга 

Леонтьевна 

ЗОТОВА

Работает в должности 
с 1998 года. Имеет высшее 
образование. 

После окончания УрГУ трудилась в администрации 
муниципального образования «Поселок Рефтинский» 
системным администратором. Первые выборы, в орга-
низации которых Ольга Зотова приняла участие, – выбо-
ры губернатора Свердловской области 1999 года. За все 
время работы провела более тридцати выборных кам-
паний различного уровня.

Знание избирательных прав – на отлично
Михаил БАТУРИН

Как привлечь молодежь 
на выборы, знают в Богдановиче. 
Здесь местная районная 
территориальная избирательная 
комиссия провела встречу 
со студентами Богдановичского 
политехникума, на которой 
в доступной игровой форме им 
было разъяснено, как устроена 
избирательная система.

На диалог с организаторами выбо-
ров вышли две группы первокурсни-
ков – будущие электромонтеры, сооб-
щили в областной избирательной ко-
миссии. Предоставили площадку и по-
могли в организации диалога и деловой 
игры сотрудники Богдановичского крае-
ведческого музея. В форме разговора на 
равных председатель теркома Елена Со-

бянина построила теоретическую часть 
встречи, затем участники узнали, как 
устроена и работает избирательная си-

стема Свердловской области, и сыграли 
в «Свою игру», проект Молодежной из-
бирательной комиссии Свердловской 
области.

Участники игры разделились на пять 
команд по 6 – 7 человек. Игроки расска-
зали, что не ожидали, каким интерес-
ным станет познание избирательной и 
политической систем через игру.

– Ребята внимательно слушали тео-
рию, но особенно им понравилась «Своя 
игра». Участники активно выбирали во-

просы и обсуждали ответы на заданные 
темы. В конце встречи мы подвели ито-
ги и вручили дипломы победителям и 
призерам. А самым активным ребятам 
вручили сертификаты и сладкие призы. 
Мы много лет сотрудничаем с краеведче-
ским музеем, это один из наших актив-
ных помощников в повышении право-
вой культуры среди молодежи, – отмети-
ла Елена Собянина, председатель Богда-
новичской районной ТИК.
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Слободо-Туринская районная 

территориальная избирательная комиссия
30 лет
избирательной системе 
Свердловской области

   .

Слободо-Туринский муниципальный район – терри-
тория на востоке Свердловской области, в состав которой 
входят 46 сельских населенных пунктов. В общей слож-
ности в них проживает 12 тысяч человек. Администра-
тивным центром является поселок Туринская Слобода. 
В этом году в районе в рамках нацпроекта «Здравоохране-
ние» заработали шесть новых фельдшерско-акушерских 
пунктов и была отремонтирована женская консультация. 
Также в районе построили новый 109-метровый мост через 
реку Ница и обновили центральную библиотеку. Кроме 
того, в муниципалитете строятся современные очистные 
соору жения, а также многоквартирные дома по програм-
ме переселения из ветхого, аварийного жилья. Все проекты 
поддержаны губернатором Евгением Куйвашевым.  

Александра 

Николаевна 

ИРЗУТОВА

Возглавляет Слободо-
Туринскую районную 
территориальную 
избирательную комиссию 
17 лет (с 2006 года). 

Выдвинута в состав комиссии думой Слободо-Турин-
ского муниципального района. В 2000 году окончила 
Уральскую государственную юридическую академию. 
До избирательной системы работала в администрации 
Слободо-Туринского муниципального района юристом, 
затем в прокуратуре Слободо-Туринского района, по-
мощником прокурора. 

«Те, кто входят в состав избирательных комиссий, это 
люди особенные, преданные работе, неравнодушные к 
своей жизни и политической жизни страны,» – отмечает 
Александра Ирзутова. Свободное время Александра Ни-
колаевна посвящает семье: воспитывает сына, занимает-
ся приусадебным хозяйством, выращивает плодовые де-
ревья, овощи и цветы.

Андрей 

Владимирович 

ЗАРОВНЯТНЫХ

Работу в  комиссии начал 
в конце 2002 года с изучения 
комплекса оборудования
ГАС «Выборы». 

В 1993 году окончил Свердловский горный институт, 
в 1998 году – Институт переподготовки кадров УПИ.  «По-
сле каждых выборов стараюсь проанализировать проде-
ланную работу и сделать выводы на будущее. Многое из-
менилось за 20 лет в работе ГАС «Выборы», но неизмен-
ным остается мой интерес к выборам, к людям, которые 
работают в системе», – говорит Андрей Заровнятных. 
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11 292 
избирателя

Слободо-Туринский 
муниципальный 
район

адрес: 623930, Свердловская область, 
с. Туринская Слобода, 
ул. Ленина, 1

тел.: 8 (34361) 21155
еmail: slo@ik66.ru
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Серовская городская территориальная 

избирательная комиссия
30 лет
избирательной системе 
Свердловской области

Серов – пятый по величине город Свердловской об-
ласти, где проживает почти 100 тысяч  человек. Один из 
крупнейших промышленных центров региона, специ-
ализирующийся на черной металлургии и машино-
строении. В городе готовится к открытию новая шко-
ла на 1 275  мест, идет реконструкция улиц Заславско-
го и Пржевальского с самым высоким транспортным 
трафиком, выполняется благоустройство Преображен-
ской площади. На днях в Серове ввели в эксплуатацию 
новую линию уличного освещения протяженностью 
1,5 км и запустили в работу блочно-модульную газо-
вую котельную в микрорайоне «Восточный». Все проек-
ты реализуются при поддержке областного правитель-
ства.

Константин 

Михайлович 

ВОРОНИН

Работает в должности 
председателя Серовской 
ГТИК с января 2016 года.  

Окончил Уральскую государственную юридическую 
академию в 2001 году, специальность юриспруденция. 
В том же году впервые был назначен членом Серовской 
городской ТИК с правом решающего голоса. В 2003 го-
ду назначен начальником юридического отдела Коми-
тета по управлению муниципальным имуществом го-
рода, а в 2007 году – начальником правового управления 
администрации, став самым молодым руководителем в 
администрации города. В 2005 и 2010 годах Константин 
Михайлович избирался заместителем председателя Се-
ровской ГТИК.

В период с 2013 по 2015 годы работал заместителем 
управляющего Северным управленческим округом 
Свердловской области. 

Алексей 

Анатольевич 

ФРОЛОВ

Работает системным 
администратором Серовской 
городской территориальной 
избирательной комиссии 
с января 1996 года. 

Образование высшее, окончил Уральский государ-
ственный технический университет имени С. М. Кирова 
в 1996 году, специальность – металлургические машины 
и оборудование. С 2007 года по настоящее время – член 
Серовской городской территориальной избирательной 
комиссии с правом решающего голоса.
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65 103 
избирателя

Серовский 
городской округ

адрес: 624992, Свердловская область, 
г. Серов, ул. Ленина, 140

тел.: 8 (34385) 75305
еmail: seg@ik66.ru
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Команда Полевского показала лучший результат
Михаил БАТУРИН

В честь 30-летия избирательной 
системы Свердловской области 
в нашем регионе проводится 
конкурс профессионального 
мастерства «Лига УИК». 
На днях в Верхней Пышме 
прошел межтерриториальный 
этап конкурса. Победителем 
была признана команда 
из Полевского.

В нашем регионе этапы конкурса про-
фессионального мастерства «Лига УИК» 
пройдут во всех 10 межтерриториаль-
ных центрах, а победители будут отмече-
ны Избирательной комиссией Свердлов-
ской области.

Верхняя Пышма собрала лучших ор-
ганизаторов выборов своей территории, 
Дегтярска, Первоуральска, Полевского, 
Ревды и Среднеуральска. На базе школы 
№ 25 прошел межтерриториальный этап 
конкурса профессионального мастер-

ства «Лига УИК», посвященного 30-ле-
тию избирательной системы Свердлов-
ской области. Состязались в знаниях из-
бирательного права 6 команд, в состав ко-
торых вошли представители территори-
альных избирательных комиссий, вхо-
дящих в МТЦ Верхнепышминский. Все 
они до этого были признаны лучшими в 
 «Лиге УИК» в своих муниципальных об-
разованиях. 

Победителем межтерриториального 
этапа по результатам соревнований, про-

должавшихся более двух часов, стала ко-
манда из Полевского, второе место у ко-
манды Ревды. Верхнепышминская ко-
манда заняла почетное третье место. 

Победа в отдельной номинации – за 
лучшую визитную карточку – досталась 
команде из Ревды. Все участники и гости 
«Лиги УИК» ощутили профессиональ-
ный драйв и сплочение организаторов 
выборов, сообщили в областной избира-
тельной комиссии.
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Культурный диалог
40 студентов профильного колледжа побывали в гостях 

в министерстве культуры региона в рамках проекта «ГосСтарт.Диалог»

Студенты Свердловского колледжа искусств и культуры на встрече с сотрудниками регионального минкульта

Возможно, кому-то из этих ребят через несколько лет предстоит прийти 
в министерство культуры Свердловской области уже не на экскурсию, 
а на работу

П
О

РТ
АЛ

 «
КУ

Л
ЬТ

УР
А 

УР
АЛ

А»
П

О
РТ

АЛ
 «

КУ
Л

ЬТ
УР

А 
УР

АЛ
А»

Наталья ШАДРИНА 

Несколько ведомств 
правительства Свердловской 
области приняли участие 
в проекте  «ГосСтарт.Диалог», 
который реализуется 
Росмолодежью совместно 
со Всероссийской ассоциацией 
развития местного 
самоуправления. В том числе 
к программе присоединилось 
региональное министерство 
культуры. 

На профориентацион-
ной встрече в областном мин-
культе побывали 40 учащих-
ся Свердловского колледжа ис-
кусств и культуры, им рассказа-
ли, как устроено министерство, 
чем занимаются его отделы, ка-
кие задачи решают сотрудники 
и как продолжить профессио-
нальный рост в качестве госу-
дарственного служащего. 

В частности, ребят познако-
мили с программой сопрово-
ждения молодых государствен-
ных и муниципальных служа-
щих «ГосСтарт». Студентов за-
интересовала возможность 
пройти стажировку в органах 
власти, получить новые зна-
ния об основах управления и, 
возможно, именно в государ-
ственных структурах реализо-
вать свои профессиональные 
амбиции. 

– Есть хорошая фраза: что-
бы не пришлось разочаровы-
ваться, не надо очаровывать-
ся. Не надо представлять госу-
дарственную и муниципаль-
ную службу только как некий 
набор льгот и преференций. 
Это во многом рутинная рабо-
та, временами неблагодарная, 
сложная. Чтобы не было раз-
рыва между ожиданиями и ре-
альностью, мы сегодня с ва-
ми и встречаемся, – отметила 
первый заместитель министра 
культуры Свердловской обла-
сти Юлия Прыткова.

Сотрудники познакомили 
гостей с деятельностью мини-
стерства, в том числе с реализа-
цией в регионе национального 
проекта «Культура» и програм-
мы «Пушкинская карта». Для 
студентов эти вопросы пред-
ставляют профессиональный 
интерес, ведь после выпуска 
им предстоит работать в куль-
турно-досуговых учреждени-
ях и самим организовывать ме-
роприятия, которые будут ин-
тересны молодому поколению. 

– Было полезно познако-
миться с государственными 
программами, которые сейчас 
продвигаются в сфере культу-
ры, многие из них уже были 
мне знакомы, но получилось 
узнать и кое-что новое. Воз-
можно, я смогу поучаствовать 
в каких-то из этих программ, – 
рассказала студентка 4-го кур-
са Свердловского колледжа ис-
кусств и культуры Наталья 
Блондинская.

Кроме того, студентам рас-
сказали об объеме работы со-
трудника министерства, о ка-
чествах и навыках, которые 

важны для госслужащего: на-
пример, знание законодатель-
ства, умение пользоваться со-
временными технологиями, 
способность мыслить систем-
но и стратегически и планиро-
вать свое время. 

– Было интересно узнать, 
как работает министерство 
культуры, как оно устроено. Я 
никогда не рассматривала ва-
риант работы на госслужбе, но 
сейчас задумаюсь – здесь осо-
бая атмосфера, творческий 
коллектив, сложные и интерес-
ные задачи, – поделилась сту-
дентка 3-го курса Свердловско-
го колледжа искусств и культу-
ры Ксения Чуркина.

Завершилась встреча то-
же творчески – гостям прове-
ли экскурсию по историческо-
му зданию, в котором распола-
гается ведомство, а также по-
знакомили с художественной 
выставкой и предложили раз-
гадать несколько секретов на 
картине в приемной министра 
культуры Свердловской обла-
сти Светланы Учайкиной. 

В Верхней Пышме и Екатеринбурге 
состоится кинофестиваль «Медный цветок»
Смотр пройдет с 14 по 18 ноября на шести площадках, среди которых 
кинотеатр «Киноград», ДК «Металлург», Библиотека для детей 
и молодежи и арт-пространство «Книги, кофе и другие измерения», 
Технический университет УГМК в Верхней Пышме, а также ТРЦ Veer Mall 
в Екатеринбурге. В программе фестиваля «Медный цветок» – работы 
молодых режиссеров (до 35 лет). Проект реализуется при поддержке 
Президентского фонда культурных инициатив.

В 2023 году для участия в «Медном цветке» было отобрано рекордное 
количество конкурсных работ – 88 из 500, присланных из более чем 40 стран. 
В фестивале участвуют фильмы любых жанров, победителей определят 
в девяти номинациях, в возрастных категориях до 18 лет и от 19 до 35 лет. 
Главный приз кинофестиваля, медный дендрит (кристалл), вручат на закрытии 
смотра – 19 ноября в ДК «Металлург».

Конкурсные работы будет оценивать международное жюри, в состав 
которого вошли актер из Болливуда Кунаал Рой Капур, американский 
режиссер Джейми Касслер, продюсер из Японии Шалом Маюми Силлаван. 
Будет работать также и российское жюри – актриса театра и кино Дина 
Корзун, летчик, Герой России Дамир Юсупов, режиссер анимационного кино 
Зоя Киреева, кинокритик Евгений Иванов. Кроме того, у фестиваля есть 
молодежное жюри, которое оценит фильмы в своих возрастных категориях.

– Фестиваль пройдет в Верхней Пышме, и это здорово, потому что на 
Урале появляются новые кинофестивали. Работа в жюри – всегда большая 
ответственность и трудные компромиссные решения. Многие думают, что 
призы и награды – самое главное, но это не так. Призы – всего лишь маленький 
бонус, главное – любить и хотеть снимать всеми возможными и невозможными 
способами, – отметила член жюри кинофестиваля «Медный цветок», режиссер 
анимационного кино Зоя Киреева. 

В рамках кинофестиваля также состоятся мастер-классы. Один из 
них – анимационный трехдневный воркшоп по созданию пластилинового 
мультфильма – проведет как раз Зоя Киреева. Артист «Коляда-театра» Богдан 
Смоляницкий преподаст актерское мастерство ребятам старше 12 лет, об 
операторском искусстве расскажет документалист Роберт Карапетян. Также 
в программе фестиваля запланированы творческие встречи с  Джейми 
Касслером, Шаломом Маюми Силлаваном и Диной Корзун. 

Вход на мероприятия фестиваля свободный, по регистрации. 
Наталья ШАДРИНА 

Актер из Болливуда Кунаал Рой Капур также принял участие 
в киноквесте «Медный цветок» в начале ноября
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Подведены итоги конкурса на логотип 
«Верхотурье – духовная столица Урала» 
По итогам конкурса на лучший логотип «Верхотурье – духовная столица 
Урала» победителями стали два проекта. Как рассказали в Управлении 
культуры, туризма и молодежной политики администрации городского 
округа Верхотурский, логотипы Алисы БОРОДИНОЙ и Дианы 
ЕДОМИНОЙ набрали одинаковое количество голосов.

Конкурсная комиссия рекомендовала победителям объединиться 
и на основе своих работ создать единый стиль и логотип города Верхотурье.

Всего на конкурс поступили 33 работы от участников из Екатеринбурга, 
Верхотурья, Березовского, поселков Билимбай и Махнево. Профессиональные 
дизайнеры, художники, реставраторы предлагали свой концепт логотипа 
и визуальных элементов в рамках проекта по популяризации и повышению 
туристской привлекательности Верхотурья. Все участники получат призы 
от Центра развития туризма Свердловской области.

Надежда ВЕРШИНИНА 

Элемент 
логотипа 
Дианы 
ЕДОМИНОЙ

Элемент 
логотипа 
Алисы 
БОРОДИНОЙ

Депутаты Законодательного Собрания Свердловской области выражают глубокие 
соболезнования родным, близким и коллегам в связи с безвременной кончиной 

Виктора Ивановича ИЛЬИНА –
председателя Думы Североуральского городского округа. 

Виктор Иванович в своей депутатской деятельности много внимания уделял 
работе с избирателями, проявлял чуткость и внимание в решении проблем 
и насущных вопросов жителей Североуральска. 

Память о Викторе Ивановиче навсегда останется в наших сердцах.
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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Ишков и Дмитриев снова в сборной
Полузащитники «Урала» вызваны в молодежную команду страны

Данил ПАЛИВОДА

В чемпионате России 
по футболу в предстоящие 
выходные пройдет 15-й тур, 
после чего наступит очередная 
пауза, связанная с матчами 
национальных команд. 
Тренерские штабы основной 
и молодежной сборных России 
определились со списками 
игроков, которые приглашены 
на тренировочные сборы.

В состав молодежной 
 команды получили приглаше-

ние два футболиста «Урала» – 
полузащитники Игорь Дми-
триев и Илья Ишков. Для них 
это уже далеко не первый вызов: 
ранее они вместе с молодежкой 
ездили в бразильское турне, где 
провели четыре матча с местны-
ми клубами. В предстоящую па-
узу молодежная сборная России 
отправится в Белоруссию, где 
сыграет с местной молодежкой, 
а также с лидером чемпионата – 
минским «Динамо».

А вот основная сборная оста-
лась без представителей «Ура-
ла». Ранее стабильно пригла-

шение получал голкипер ека-
теринбургской команды Илья 
Помазун, но на этот раз Вале-
рий Карпин дал шанс другим 
вратарям. Напомним, что во 
время предыдущих сборов По-
мазун дебютировал в составе 
национальной сборной в мат-
че против Кении, который за-
вершился со счетом 2:2. На этот 
раз сборная России проведет то-
варищеский матч в Волгограде: 
20 ноября подопечные Валерия 
Карпина встретятся с командой 
Кубы.
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Близко, но мимо
«Уралочка» упустила победу над «Тулицей»  

и не смогла прервать серию поражений

«Уралочка» проиграла все шесть матчей в нынешнем сезоне Суперлиги

П
РЕ

СС
-С

ЛУ
Ж

БА
 «

УР
АЛ

О
ЧК

И
»

Данил ПАЛИВОДА

Волейбольный клуб «Уралочка-
НТМК» продолжил серию 
без побед в новом сезоне 
чемпионата России. В Нижнем 
Тагиле свердловские 
волейболистки уступили 
«Тулице» – 1:3 (25:19, 16:25; 21:25; 
19:25).

Нынешний сезон никак 
не складывается у «Уралочки». 
В  середине прошлого сезона в 
 команду на должность старшего 
тренера пришел довольно опыт-
ный специалист Александр Пере-
пёлкин, он и готовил команду к 
новому сезону, но, как и ранее, на 
матчах командой руководит ле-
гендарный Николай Васильевич 
Карполь.

В пяти первых турах чемпи-
оната России свердловчанки по-
терпели поражения, и к матчу с 
«Тулицей» команда подошла на 
предпоследней позиции в тур-
нирной таблице. «Тулица», кста-
ти – очень знакомая Алексан-
дру Перепёлкину команда. Мож-
но сказать, что старший тренер 
«Уралочки» встречался с бывшей: 
Александр Перепёлкин возглав-
лял тульскую команду с 2018 го-
да, и именно под его руковод-
ством она сумела выйти в Супер-
лигу и закрепиться в высшем ди-
визионе чемпионата страны.

Матч с «Тулицей» был, пожа-
луй, самым близким для «Ура-

лочки» к победе. Свердловские 
волейболистки здорово вошли в 
игру и забрали первый сет – 25:19. 
Правда, уже во втором отрезке 
доминировали тульские волей-
болистки и выровняли положе-
ние – 25:16 и 1:1 по сетам. Ключе-
вым стал третий сет, в котором у 
«Уралочки» многое получалось, 
и при счете 19:11, казалось, что 
победа в этой партии уже точно 
никуда не денется от свердлов-
ских волейболисток. Но «Уралоч-
ка» посыпалась, проиграла 10 мя-
чей подряд, а затем отдала и сет – 
21:25. После такой партии сверд-
ловские волейболистки так и не 
пришли в себя: четвертая партия 
осталась за «Тулицей» (25:19), ко-
торая одержала победу – 3:1.

– Играем плохо, поэтому и 
проигрываем. Да, сегодня где-
то повели в счете, но затем «Ту-
лица» стала действовать гораздо 
лучше, чем мы. Ну, и, конечно, 
когда команда ведет со счетом 
19:11, то такие партии должна 
завершать в свою пользу, – ска-
зал после матча старший тре-
нер «Уралочки» Александр Пе-
репёлкин.

Самой результативной в этой 
встрече стала Ольга Ваганова из 
«Уралочки», набравшая 19 очков. 

13 ноября свердловская ко-
манда проведет следующий 
матч. «Уралочка» отправится на 
выезд и сыграет с «Динамо-Крас-
нодаром».


